
Progetto FIGI  

VERBALE della riunione della Consulta  

 
Il giorno 5 maggio 2009 si è riunita presso la Facoltà di Ingegneria la Consulta con il seguente o.d.g. 
 

1. Comunicazioni 
2. Iniziative A. A. 2008-2009 
3. Nuove Iniziative a breve 
4. Prossimi passi 

 
Sono presenti per le Aziende: Michele Liberato, Paolo Ebene, Eliana Parisi (Accenture), Francesco De Lorenzo 
(Autostrade per l’Italia), Nunziata Falanga (EMC2 Italia), Angelo Sferrazza (Ferrovie dello Stato), Margherita 
Bufardeci (Poste Italiane), Elisabetta Neri (Terna), Giampiero Aquilini, Paola Cuccurru (Todini). 
Sono presenti per l’Università: Fabrizio Vestroni, Claudio Leporelli, Roberta Sestini, Antonio D’Andrea, 
Regina Lamedica, Alberto Nastasi, Daniele Nardi, Massimo Guarascio, Antonio Musso. 
 
1.Comunicazioni 
Il Preside prof. Vestroni porge il benvenuto ai presenti ed esprime la sua soddisfazione per le attività 
congiunte in corso ritenendo estremamente importante la sinergia tra Università e Imprese. 
 
2. Iniziative A.A. 2008-2009 
In merito alla formazione il Preside informa che i corsi in Co-tutela erogati nell'Anno Accademico sono stati 
30, così suddivisi: Ingegneria Gestionale 7, Ingegneria Informatica 3, Ingegneria delle Telecomunicazioni 2, 
Ingegneria Elettrica 14, Ingegneria Trasporti 2, Ingegneria della Sicurezza 2. 
La revisione del sito web di FIGI è stata condotta dai tecnici di Accenture pertanto il Preside cede la parola al 
dott. Ebene e alla dott. Parisi. Viene preliminarmente posto l’accento sull’obiettivo da conseguire: creare uno 
strumento di comunicazione interattivo, che consentisse un agevole scambio di informazioni tra studenti e 
aziende, tra aziende e università. La revisione è stata effettuata sia sul piano del layout e contenuti sia sul 
piano organizzativo e di comunicazione. In merito al layout e contenuti è stata ridisegnata la Mappa del Sito 
per facilitare la navigazione alle diverse categorie di utenti (Imprese e Studenti), è stata aggiunta una sezione 
dettagliata sul Progetto FIGI al fine di attrarre Studenti o nuove  Imprese, è stato creato  un vero e proprio 
punto di incontro Studenti/Imprese dove gli studenti posso ottenere informazioni sulle imprese  aderenti 
(offerte di lavoro, stage, programmi didattici) e le imprese  consultare il database dei laureati, programmi di 
ricerca. In relazione all’Organizzazione e la Comunicazione deve essere previsto un Comitato di redazione, 
composto da 3 a 5 persone (rappresentanti aziendali + università), con il compito di arricchire il sito sul piano 
dei contenuti predisponendo una newsletter mensile che dovrebbe essere inviata a tutti gli iscritti al portale. 
E’ necessaria la presenza di un “owner del processo”, una persona cioè responsabile dell'aggiornamento del 
portale in termini di contenuti. Si ritiene importante la “Comunicazione” al fine di promuovere il nuovo sito 
e il Progetto.  
 
3.Nuove iniziative a breve 
Il Preside ringrazia i l dott. Ebene e la dott. Parisi sia per la presentazione esaustiva sia per il lavoro svolto e 
al fine di conseguire gli obiettivi enunciati, propone di organizzare un evento  di “lancio”  all’Università, al 
quale invitare Aziende potenzialmente interessate al progetto da organizzarsi intorno alla metà di luglio 2009; 
di dare massima pubblicità all’interno della Facoltà chiedendo ai docenti di parlarne agli studenti durante i 
loro corsi; di strutturare la Newsletter e la mass mailing; di far partire un progetto speciale con i seguenti 
obiettivi: valutare l'offerta formativa con riferimento alle tendenze  della domanda del lavoro, accrescere  il 
valore della formazione, individuando specifici  percorsi formativi; di avviare progetti didattici particolari. 
In merito all’Osservatorio sulla didattica, si sono individuate tre macroaree didattiche dell'Ingegneria su cui 
operare attraverso l'istituzione di tre Working Group  caratterizzati da omogeneità nelle competenze e settori 
di business: 



WG1 - Civile/Ambientale 
WG2 - Informazione 
WG3 - Industriale 
Le aziende si sono inserite nei tre Working Group in funzione dei diversi target di interesse; per ogni gruppo 
di lavoro sono stati identificati due coordinatori (un rappresentante aziendale e un rappresentante 
universitario). Obiettivo dei tre WG sarà analizzare i percorsi formativi attualmente in vigore e studiare 
attività integrative da proporre agli studenti per facilitare il loro ingresso nel mondo del lavoro. 
 
4.Prossimi passi 
Avvio di azioni mirate al coinvolgimento di nuove imprese nel Progetto, con un particolare interesse alle 
medie imprese operanti nel centro Italia. Il coinvolgimento delle medie imprese permetterebbe di ottenere 
nuovi spunti  di collaborazione in ambito didattico creare  nuove  opportunità nell'ambito della ricerca, offrire 
agli studenti maggiori opportunità di impiego.  
Le Aziende che si potrebbero coinvolgere sono: Procter and Gamble, Roma Metropolitane, Bonifica, Salini 
costruttori, Alstom, Ansaldo, Technip, Snam Progetti, Acea Electrabel, Erg, Edison, Alenia  Marconi  e Alenia  
Spazio, Endesa, GE- General Electric, Parsons Corporation. 
Nell’ambito dell’Osservatorio sulla didattica programmare per l’A.A. 2009-2010 le attività integrativa da 
proporre agli allievi. A valle di un ampio dibattito nel quale i presenti concordano con le azioni proposte, il 
Preside prof. Vestroni e il Presidente dott. Liberato dichiarano conclusa la riunione. 
 
 
                                                                                                                                Il Coordinatore del Progetto FIGI 
                                                                                                                                         Prof. Regina Lamedica 
 


